

13.04.2021

## **Anfrage zum Einsatz der Luca-App in Pirmasens – Stadtratssitzung am 19.04.2021**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

um die Corona Pandemie erfolgreich zu bekämpfen, spielt neben den Impfungen und dem kontinuierlichen Testen, die Kontaktnachverfolgung eine zentrale Rolle. Dabei gilt es, wo immer möglich, digitale Lösungen einzusetzen, die dabei unterstützen, Gesundheitsämter zu entlasten, Informationen schneller an Betroffene zu bringen und damit die Ausbreitung effizient einzudämmen. Darüber hinaus wird mit digitalen Lösungen der administrative Aufwand auf Seiten von Gastronomen, Veranstaltern etc. reduziert.

Das Land hat sich für den Einsatz der Luca-App entschieden. Die Lösung birgt viele Vorteile, ist jedoch auch nicht ganz unumstritten. Um die Akzeptanz in der Bevölkerung und somit den Erfolg dieser wichtigen Säule im Kampf gegen Corona sicherzustellen, stellen sich der CDU-Stadtratsfraktion folgende Fragen:

- Laut Info des Landes wird aktuell gemeinsam mit Luca, den anderen Ländern und unseren IT-Partnern mit Hochdruck daran gearbeitet, die Gesundheitsämter im Laufe des Aprils mit „Luca“ zu vernetzen. Wie ist hierzu der Status für unser zuständiges Gesundheitsamt?
- Unter anderem kritisiert der Deutsche Hotel- und Gaststättenverband Rheinland-Pfalz den Start der App. Es seien noch zu viele Fragen offen, zum Beispiel beim Datenschutz und der Verlässlichkeit – welche Maßnahmen plant das Land diese Bedenken aktiv auszuräumen und somit eine breite Nutzung der App sicherzustellen?
- Neben dem Land wird auch der Stadt Pirmasens eine zentrale Rolle beim Roll-Out der App zuteil. Sind bereits Maßnahmen hierzu geplant und wenn ja welche? Z.B.
  - Registrierung städtischer Einrichtung in der Luca-App
  - Aktives Einbeziehen der Bürger und privatwirtschaftlicher Einrichtungen (Gastronomen, Einzelhändler, Pflegeeinrichtungen etc.) durch ausgewählte Informationsformate (Presse, Soziale Medien, Webinare,...)
  - Unterstützung von Gastronomen, Veranstalter, Einzelhändler etc. mit Marketing Materialien (z.B. Aufkleber mit QR Codes für den Download der App, Plakataktionen ...)

Dr. Florian Dreifus  
CDU-Fraktion